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第１８２１回 例 会 平成 21年 6月 16日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … なし 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 
次年度クラブ協議会 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

ガバナー補佐退任挨拶 
四大奉仕委員長退任挨拶 
 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

 
新旧理事役員会 第 12回定例理事役員会 

（わ 開会 18：30） 

 

来週のプログラム(平成 21年 6月 23日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

銚子ＲＣ会長・幹事退任挨拶 
卓 話 

「１年を振り返って」（仮） 

網中 吉郎 会長・石井 哲也 幹事 
お食事処「常鮨」 

2008～2009 年度 ＲＩ会長  李 東建（D.K.Lee） 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

1820例会(平成21年6月9日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

先週の３日（水）の夜、両ＲＣ新旧正副会長幹事会が

開催され、次年度における銚子ＲＣとの共同行事につい

ての協議が行われました。いよいよ次年度が目の前です。 

さて、先週は戊辰戦争で唯一取り潰された大名の話を

紹介させて頂きましたが、今日は幕末に活躍したもう一

人の大名の話をしたいと思います。その大名の名前は真

田幸貫（ﾕｷﾂﾗ）です。あまりなじみのない名前かもしれ

ませんが、真田という姓からして、誰しも真田幸村の縁

者ではないかと想像できますが、正にそのとおりで、真

田幸村の兄・信之が藩祖である信州松代１０万石の８代

藩主です。むしろ名前だけでいえば幸貫よりも彼の家臣

の方が多くの人に知られています。その家臣の名前は佐

久間象山です。佐久間象山は最下級の松代藩士でしたが、

幸貫は早くから象山の才能を見出し、取り立てていき、

江戸に遊学をさせるなどして日本有数の学者に育てた人

です。自分の才能と学識に自信を持ち傲岸不遜といわれ

た象山が心服し、生涯頭の上がらなかった人が真田幸貫

です。 

真田幸貫は、寛政の改革の実行者である松平定信（奧

州白河１１万石の藩主）の次男に生まれ、真田家に婿養

子として入った人です。父である松平定信は、御三卿田

安家の初代宗武の子で、８代将軍徳川吉宗の孫に当たり

ますので、幸貫は徳川将軍の曾孫ということになります。

こういう名門の家柄に生まれましたが、父である定信の

教育によるものか、幸貫は質朴剛健に育ちました。武術

は、弓馬・柔術・剣術の奥義を極め、木綿の着物・袴を

つけ、供も連れずに江戸市中を闊歩していました。一人

で下町の片隅や両国の盛り場などにある汚い居酒屋に入

り、煮しめなどを肴に濁酒を飲むなどしていた庶民的な

若様でした。これに困った家臣から相談を受けた定信は

笑って「これからの大名はその位で丁度よい。放ってお

け」と言ったそうです。真田家への養子の話が決まった

時などは、許しを受けて、供も連れずにたった一人で信

州の松代領内の視察に出掛けて行きました。３ヶ月ほど

旅をしてきて、江戸の藩邸に戻ってきた時には、木綿の

着流しの裾を端折って素足にわらじをはき、あまりにも

見事な浪人の風体であったので松平家の家来たちが驚い

たという話が伝わっています。 

幸貫は水野忠邦の天保の改革に老中として活躍しまし

たが、何よりも彼の人間としての素晴らしさを示すエピ

ソードがあります。あるとき領内で穢多（賤民）に関係

した訴訟事件が起こりました。幸貫は城中に裁判場を設

け、自ら裁断を下そうと考え、関係者一同を三の丸広場

に入れて、裁判を傍聴させようとしました。これに対し

「しかし、先例のないことでもあり、賤民どもを城内へ

入れるわけにはいかないかと思いますが」と郡奉行が否

定的な意見を言うと、幸貫は「かまわぬ。穢多の関係あ

る事件に、彼等のみを退けることができる訳がない。賤

民とは世の中の都合で勝手に名付けたものだ。彼等とい

えども我等と同じ人間ではないか」と言い放ったそうで

す。この幸貫の言った言葉は今でこそ当たり前ですが、

身分制度が厳しかったこの時代の殿様の中にこのような

考え方を持っていた人がいたということに驚かされます。

幸貫が今の時代に生きていれば、間違いなく模範的なロ

ータリアンであったに違いありません。 

幹事報告 

１・ガバナーエレクト事務所より 

 ・09-10年度地区ホームページ仮オープンのご案内 

・ガバナー公式訪問の書式提出のお願い 

・2009―10年度提出用書式送付について    受領 

２・銚子市体育協会より 

 第35回関東近県中学生選抜野球大会後援申請書 受領 

３・例会変更のお知らせ 

 八日市場ＲＣより 

6／9(火)→6／7(日)～8(月) 親睦旅行の為 

(川治温泉) 

6／23(火) 点鐘19：00「成田ビューホテル」 

最終例会の為 

6／30(火) 定款により休会         受領 

佐原香取ＲＣより 

 6／29(月) 点鐘19：00「カーザ・アルベラータ」 

さよなら例会の為     受領 

小見川ＲＣより 

6／24(水) 点鐘18：30「丸山旅館」平成20年度 

さよなら例会、新人会員歓迎会の為   受領 

☆週報受領  小見川ＲＣ 八日市場ＲＣ 

卓 話 

「私の弟 正明を語る」      木樽 定雄 会員 

 昨年の暮に東京銚商

会から弟正明のことで

何かエピソードがあっ

たら特別寄稿として会

報に載せたいのでと依

頼がありました。それ

が今年の会報の新年号

に載りました。それを軸にして話してみたいと思います。 
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私と正明とは年が18才の違いがあります。昔は兄弟の

多い時代で、何処の家にも多勢の兄弟がおりました。今

でも私を正明の父親だと思っている方がおります。私が

長男で彼は末子でした。小学校4年の時から野球を始め

てました。5年生になりますと6年生の中で唯一人だけ

レギュラーになって頭角を現して来ました。その頃は家

が川口にありまして、家の前が塩干物の集荷所になって

おりまして、6 年生のレギュラーの親達もおりまして野

球談義に花を咲かせておりました。野球の事は全くわか

らなかった父がすっかりとりこになって、練習試合を見

に行っておりました。 

中学に入りますと1年生ですぐレギュラーで投手も兼

ねておりました。監督は斉藤先生でした。正明は日頃慶

応大学に行きたいと、もらしておりましたので進学校で

あるお山へ行くつもりでおりました。或る日、斉藤監督

が俺も銚商に行くからお前も銚商に行けよといわれて、

新しい硬球をもらって来たと見せておりました。高校は

硬球だからこれを何日も手に持って、手に良く馴染ませ

ておけと云われて来たと申しておりました。当時から正

明に対する期待度が大きかったようです。正明が入学す

ると監督も社会科の教師として赴任したのです。 

当時は未だ旧校舎でグランドが校庭と兼用でした。バ

ックネット裏には大きな松の木が 10 数本もあって夏は

涼しい日陰を作っており、そこには何日も多勢の銚商野

球ファンがおりまして、熱心に練習を見守るという仲間

に父も入っておりました。今日は正明が監督にバットで

尻を叩かれていたよと笑って話してた時もありました。 

1 年生の夏の大会からレギュラーとして控えの投手も

兼ねて活躍しておりました。しかし市船戦で右肩にデッ

トボールを受けておりました。これを家族には心配する

ので黙っておりました。銚商は県大会で優勝し甲子園に

進みました。甲子園大会の３回戦に磐城高と対戦する前

に校長と監督が父の処に来まして、実は正明君が肩に骨

折があるのだが、それを承知で今日の試合に出しても良

いかどうか意見を聞きたいと申しておりました。父は即

座に私が責任を持つから是非出してくれと申しました。

結果は監督の予想した通り4回に2打点、8回に同打点

を放ち、延長10回で勝利の推進力になったのです。しか

しながら準決勝で今冶西に敗れて、1 年生での夏の大会

は終りました。私は2年生の夏の大会に期待しておりま

した。しかし県大会の2回戦で東金商に敗れて、連続甲

子園出場の夢は消えてしまいました。 

或る日、家の裏の倉庫に真新しいサイクリング車に毛

布を掛けてありました。正明に聞くと、俺は自転車で甲

子園に行くんだと言っておりました。私は馬鹿野郎そん

な弱気でどうするんだ、すぐ戻してこいとどなりつけま

した。こんな事もあってか3年生の夏の県大会は見違え

る活躍で、1回戦は印旛高を8：0で20奪三振の県新記

録。2回戦は市川高を6回コールド。正明は2打席連続

ホームランの県新記録。3 回戦は千葉商と対戦して、ノ

ーヒット、ノーラン、7回7：0でコールド。打っては3

打席3安打3打点の10割。準々決勝は専大松戸を7：0

コールド。準決勝は習志野を5：0で破り、県大会43イ

ニング無失点で52ヶの奪三振の活躍でした。 

この年は茨城県の代表と甲子園出場をかけて戦いまし

た。1 回戦は土浦三高でした。初回に 1 点先行したが 2

回に2点をとられ、本大会始めての失点でした。3安打

しか打たれていないのに苦戦しました。なかなか得点で

きず手に汗を握る好試合で、8 回阿天坊がヒットで出て

すかさず2盗、3盗を決めたが、私は正明が敬遠される

と思っておりました。それが勝負をかけて来ました。2―2

のあとホームランが出て、逆転サヨナラでほっとしまし

た。決勝は日立一高を9：0で破って甲子園へ出場が決り

ました。川口の町内は大騒ぎ。バスの手配やら応援団の

編成に大変でした。私と父は一足先に大阪の妹の家に行

きました。あとから家内や親戚が大勢押しかけて来て大

阪の家も大変でした。 

試合が始まりますと妹の処で、銚商応援団の席にアイ

スキャンディを1千本も配っておりました。銚商の試合

が始まりますと私の処へマスコミが入れ替り立ち替り、

私を正明のお父さんと呼んで質問して来て困りました。

勝っている時には笑顔で対応できますが、相手に先行さ

れている時には困りました。高鍋高や三池高に先行され

てる時には、うるさいあっちに行ってくれと声を荒げた

こともありました。 

甲子園での初戦は京都商でした。この試合は2：1と苦

戦しました。2回戦は帯広三条で6：1と鮎原投手を出す

余裕もありました。3回戦は丸子実業で3：0とヒット2

本しか打たせませんでした。4 回戦の高鍋高に苦戦しま

した。ヒットは3本しか打たれないのに4回に1点先取

され、8回にやっと追い付き9回に逆転した試合でした。

決勝は三池工でした。どのマスコミも銚子商有利の記事

で安心してたのですが、左ピッチャーで足が使えず、選

手は固くなってしまってパスボールなどあって2点取ら

れ敗退しました。 

どのマスコミも銚商の戦い振りに賞賛の記事をのせて

おりましたが、がっかりしたり、ほっとしたりした気持

ちで、新幹線を乗り継いで総武線で帰って来ましたら、

丁度、横芝駅を通過したところでオープンカーに乗った

選手団が沿道の群集に手を振っているのが見えました。

銚子駅に着いたら大きく祝優勝と、そこに小さく準と書

いてありました。ファンの皆様が如何に期待が大きかっ

たかわかりました。駅前は群集の山で驚きました。タク

シーに乗るのに渡船場でやっと乗ることが出来ました。

運転手は本通りは走れませんので海岸を行きますと、川

口町の第2魚市場には群集の山で降ろされてしまいまし

た。木樽の家族が帰って来たと大騒ぎ。やっと人垣をか

きわけて家の前まで着いたら、家の中は人でいっぱい。

立錐の余地もないのに驚きました。留守を家内の母に頼

んで出かけたので、親戚も他人もわからなかったとか。2 
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階にまで数人が上り込んで身を乗り出してわめい

ておりました。パレードが通過するまで騒ぎが続

きまして、家に到着してもお茶も飲めませんでし

た。 
この歓迎の騒ぎが終ってほっとしたら、2､3日し
てから 6 大学校の監督やプロのスカウトが入れ替
り立ち替り訪れる事態になりました。この対応に

は全て私が当りました。ドラフトで東京オリオン

ズに決まったのですが、正明は好みの球団に入れ

なければ大学に行くんだと申しておりました。マ

スコミは球団のスカウトの来るのを取材しようと、

隣近所の家々に入り込んで大変迷惑をかけており

ました。私が仕事をしている冷蔵庫にまで入り込

んでシャッターを切っておりました。 
当時、銚子の嶋田市長が上京した際に、千葉県

選出の自民党の川島正次郎副総裁に呼ばれて、木

樽をなんとしてでも東京オリオンズに入団させる

よう説得しろと頼まれて来たが、兄さんが一番反

対しているようだが銚子の為になるのだからと云

われ、父と相談して正明を説得したのです。正明

も銚子の為になるのならと入団を決断しました。

この年が始めてのドラフトで、契約金は上限が１

千万円と決められておりました。 
或る日、球団との契約に父と正明と 3 人で東京
オリオンズの本社に行きました。永田オーナーを

始め、球団の社長やスカウト部長等の前で契約書

に調印が済んだところで、広報部長が正明を連れ

て行きました。永田オーナーが、兄さん今正明君

が屋上へ写真を撮りに行ったんだ。今日からプロ

だから写真 1 枚いくらとお金が取れるんだよ。正
明君は男前だから俳優として使いたいなあとも申

しておりました。 
契約が済んで帰って来ましたら、今度は契約金

目当ての銀行の接待攻勢に困りました。又女性フ

ァンの強引なのにも驚きました。各地から電話で

正明と話をさせてくれと、又、九州から１人でや

って来たと云う女性が、何んとか正明に会わせて

くれと動こうともしなかったのは困りました。 
正明は、俺はプロに入ったら太く短くやるんだ

と申しておりました。その言葉の通り現役での引

退はあっけない位でした。それでも正明は最高殊

勲選手 2度、最高勝率 2度、最多勝 24勝、最高防
御率等 12個のトロフィーやカップを、5年前まで
実家に置いてありました。ロッテのスカウト部長

を長年務め、現在は巨人に迎えられて編成部に所

属しております。60 才を過ぎても未だ野球関係の
仕事を続けていられるのは幸せです。私もこんな

弟をもって誇りに思っております。高校時代とプ

ロに入ってからの時代、皆様方に大変御世話にな

りました。この席を借りて厚くお礼申し上げます。

ありがとうございました。 

―――ニコニコ――― 

川津光雄会報委員長・和田誠親睦委員長 

 先月の創立記念例会集合写真ピンボケでした。

誠に申し訳ありません。スナップ写真のみになり

ますがよろしく御了承下さい。m(__)m 

 

 前 回 の 例 会 （６／９） 報 告 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

出席報告 

会員総数 ３７ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２１ 名  出席率     ７５．００ ％ 

５月２６日       確定出席率   １００  ％ 

来訪ロータリアン 

宮内清次君                  (銚子ＲＣ) 

欠席者 ７名 

メークアップ 

狩野君           (6/8 千葉科学大学ＲＡＣ) 

平野君 石上君 石井君 狩野君 川津君 黒田君 

宮内(博)君 宮内(勝)君 大木君 澤井君 杉浦君 

和田君 吉田君     (6／9 次年度クラブ協議会) 

長谷川君 平野君 澤田君 吉田君（6/10 銚子ＲＣ） 

平野君          (6/12 地区社会奉仕委員会) 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，２３１― 

累 計 ￥ ８９，７７５－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２６，０００― 

累 計 ￥７６３，１００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 
メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 
詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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